

Du reste, cela ne modifie en rien les tableaux précédents quant au nombre des familles de croisés, puisque ces cinq derniers noms s'y trouvent déjà compris.

Dans *Histoire des Croisades* de M. Michaud, 7^e édition, 1849, vol. 1^{er}, p. 513, Achard de Montmerle est cité comme ayant pris part à la première croisade, 1096-1099.

Guichenon n'en fait aucune mention dans ses deux histoires imprimées de Bresse et Bugey et de la royale maison de Savoie, mais dans son *Histoire de la souveraineté de Dombes* citée plus haut, on trouve à l'article Montmerle (1) (page 105) que : « Robert l'Enchainé, chevalier, seigneur de Montmerle, partit, en 1120, avec sa femme pour la Terre-Sainte, » et plus bas : « De cette même famille des Enchainés était Achard, seigneur de Montmerle, vaillant chevalier, qui mourut en un combat contre les Turcs, en Palestine, où, selon l'historien Oderic Vital, il se signala avec Raimon Pelet et Guillaume de Sabran. »

Suit une note très-intéressante sur Achard de Montmerle, par M. Guigue, qui cite Robert-le-Moine et des documents inédits.

Achard de Montmerle mourut au siège de Jérusalem, au mois de juin 1099, âgé de 60 à 70 ans.

Armes (*Armorial de Dombes* par Guichenon.) . . .
de. à une aigle de.

Cette famille des Enchainés a fourni d'autres croisés.

Dans sa Notice des fiefs de l'arrondissement de Trévoux 1863, M. Guigue dit que c'est vers le commencement du XII^e siècle, très-probablement en 1101, que Robert l'Enchainé, sur le point de se rendre à la croisade, donna en francalleu son château et châtellenie de Montmerle à Guichard III, sire de Beaujeu ; mais M. Philippe Michaud,

(1) Sur la Saône et en face de Belleville.